
ATA DA 89ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS E 1 

BIOLÓGICAS - CAMPUS SETE LAGOAS – UFSJ 2 

Aos 09 (nove) dias do mês de abril de 2021, às 13h34 reuniram-se os docentes do DECEB, por 3 

videoconferência, através da plataforma Google Meet, sob a presidência do seu Chefe, o 4 

professor Leonardo Lucas Carnevalli Dias. Estavam presentes os docentes Adélia Conceição 5 

Diniz, Alejandra Semiramis Albuquerque, Amauri Geraldo de Souza, Ana Paula Coelho Madeira 6 

Silva, Anderson Oliveira Latini, Cleber José da Silva, Cristiane Alcantara dos Santos, Éric 7 

Marsalha Garcia, Hosane Aparecida Taroco, Júlio Onésio Ferreira Melo, Kassílio José Guedes, 8 

Leandro Mendes de Souza, Leonardo Henrique de França Lima, Paulo Sérgio Minatel Gonella 9 

Silva e Weler Walace dos Santos. Participaram também os técnicos de laboratório Deise 10 

Aparecida de Castro Araújo Carvalho e Júlio César da Silva. Informes: a) Informes gerais sobre 11 

o departamento. O professor Leonardo Dias informou que os trâmites relacionados à mudança 12 

do Deceb estão em andamento, mas devido ao período de onda roxa, alguns encaminhamentos 13 

estão ocorrendo de forma mais lenta. O professor destacou que até o momento a Universidade 14 

está sem orçamento anual, visto que ainda não houve a aprovação do mesmo, mas que a 15 

realocação do Deceb será tratada como prioridade. Dando continuidade aos informes, o docente 16 

Leonardo solicitou aos docentes que terão progressão no meio do ano, que já comecem a 17 

providenciar as atualizações necessárias no RADOC, e que não deixem para a última hora, 18 

devido ao trabalho estar ocorrendo de forma remota. O docente também informou que a ASSIN 19 

abriu oportunidade a todos os docentes para encaminhamento de propostas de cursos on line 20 

voltados para estudantes estrangeiros, cuja temática seja relacionada ao Brasil. A oferta deverá 21 

acontecer entre o período de julho a agosto, e o docente que tiver interesse deverá informar ao 22 

professor Leonardo para maiores detalhes. b) Levantamento antecipado de demandas para 23 

inclusão no calendário de compras 2022 e cadastramento no Catálogo de Materiais. A 24 

secretária do curso informou aos presentes que no final do ano chegarão as demandas de 25 

requisições de materiais, planejamento do calendário de compras para dois mil e vinte e dois e 26 

cadastramento de materiais no catálogo do almoxarifado (neste caso os possíveis materiais 27 

específicos que ainda não possuam cadastro no sistema). Como as atividades irão se sobrepor, a 28 

fim de garantir que todas as demandas sejam atendidas em um curto prazo de tempo, a secretaria 29 

do Deceb irá encaminhar a todos, orientações para que seja realizado o planejamento antecipado 30 

dos materiais que deverão ser incluídos no calendário de compras para o próximo ano ou 31 

incluídos no catálogo de materiais.  c) Informes Comissões. O Professor Leonardo Dias passou 32 

a palavra para a docente Cristiane, para repasse dos informes do CONSU, e a docente informou 33 

que as últimas reuniões do CONSU trataram sobre o orçamento anual do governo, que ainda não 34 

foi aprovado e também sobre a proposta do Ministério Público, pela extinção da FAUF. A docente 35 

ressaltou a solicitação da Reitoria sobre o prazo para qualquer tipo de solicitação de pauta ao 36 

CONSU ser encaminhado com pelo menos trinta dias de antecedência, para que haja um tempo 37 

hábil de todos os assuntos serem tratados, visto que as reuniões tem sido extensas e alguns 38 



assuntos tem sido discutidos de forma exaustiva, e isto tem causado um atraso nas pautas. Em 39 

relação as mudanças de Resoluções, alterações Departamentais, da desvinculação de estudantes, 40 

entre outros, já houve uma reunião de trabalho para repasse  dos documentos (que foram 41 

elaborados pelas Comissões) e estão sendo realizadas as primeiras discussões sobre a estrutura 42 

e em seguida, após revisão e devidos acertos, estes serão levados para o Consu para aprovação. 43 

A docente informou que em relação à Comissão de enfrentamento ao COVID-19, não houve 44 

nenhuma alteração devido ao período de onda roxa, onde nenhuma demanda está sendo 45 

atendida. Sobre a Comissão que está tratando do espaço físico, o docente Leonardo Lima 46 

informou que não houve nenhuma reunião neste intervalo, visto que a ocorrência das mesmas é a 47 

cada dois meses. Sobre as reuniões da Comissão de Reestruturação Administrativa do campus, o 48 

docente Cleber informou que os trabalhos estão bem encaminhados e que a próxima etapa é a 49 

elaboração das atribuições de cada gestor (acadêmico e administrativo). Após concluída esta 50 

etapa, a Comissão irá se reunir e tomar as decisões cabíveis no sentido de levar os 51 

encaminhamentos à Comunidade Acadêmica do Campus, para que os envolvidos se manifestem 52 

com observações e sugestões, e após concluída esta etapa com as  contribuições da 53 

Comunidade, já seja encaminhado o documento final para aprovação e encerramento das 54 

atividades desta Comissão. Finalizando os informes, o professor Cleber pediu a palavra para 55 

convidar a todos a participarem da Comissão que está sendo criada na UFSJ, com o objetivo de 56 

prestação de auxílio às pessoas que vem enfrentando dificuldades durante o período da pandemia, 57 

especialmente aquelas que perderam seus empregos e vem enfrentando dificuldades financeiras. 58 

O docente informou que este Comitê está sendo organizado com representantes de vários campi, 59 

pois a intenção é que toda a UFSJ seja mobilizada, e destacou que no CSL, até então, estão 60 

representando a Comissão ele e a atual Coordenadora Administrativa, e por isso ele gostaria de 61 

estender o convite a todos os colegas do Deceb. O docente informou que sugeriu aos Sindicatos 62 

da Instituição que, as doações arrecadadas pelos servidores de Sete Lagoas, sejam revertidas 63 

para Instituições da cidade. A servidora Deise solicitou a palavra e relatou ao docente Cleber a 64 

experiência dela e da servidora Ana Flávia no ano passado, onde foi solicitado voluntariamente 65 

pelo Sindicato a arrecadação no valor de meio por cento do valor do salário, descontado na folha 66 

de pagamento. A servidora pontuou que não houve adesão por partes dos técnicos do CSL, e isto 67 

ocorreu devido ao fato de as doações não estarem sendo direcionadas para Instituições locais, e 68 

que ela considera importante que haja um trabalho para que as arrecadações sejam direcionadas 69 

para Instituições da cidade, e se dispôs a fazer a propaganda para os técnicos. O docente 70 

Anderson Latini destacou que, em maio do ano passado convidou a todos para auxiliarem no 71 

PLEC e que existem três docentes do Deceb contribuindo mensalmente desde então. A docente 72 

Ana Paula pediu a palavra e relatou que foi informada sobre o Edital da empresa Brennand 73 

Cimentos, que trata sobre doação e patrocínio social, e que encaminhará para o docente Cleber. 74 

O docente Leonardo Dias informou que a Brennand Cimentos divulga esse edital trimestralmente, 75 

e que é interessante a submissão para trabalhos com Extensão. Além disso, no final do ano a 76 



empresa divulga oportunidades para projetos cuja duração de execução sejam por um período 77 

maior de tempo. Finalizando os informes, o docente Leonardo Dias informou que a próxima 78 

assembleia está marcada para o dia sete de maio, mas que se não houver pontos suficientes, a 79 

mesma será desmarcada em data futura.  Primeiro ponto de pauta – Aprovação da ata da 87º 80 

Assembleia Departamental Ordinária e da ata da 88º Assembleia Departamental 81 

Extraordinária .  O professor Leonardo Dias perguntou aos presentes se todos estão de acordo 82 

com a última versão encaminhada das atas. A assembleia aprovou as mesmas por unanimidade. 83 

O docente Leonardo Dias informou que ambas serão disponibilizadas no Sipac para assinatura de 84 

todos.  Segundo ponto de pauta – Aprovação e nomeação da Comissão de 85 

acompanhamento do período de estágio probatório do docente Paulo Sérgio Minatel 86 

Gonella Silva. O professor Leonardo informou que o docente estará completando os primeiros 87 

doze meses de efetivo exercício no mês de junho, e devido a isto deverá ser definida a banca de 88 

acompanhamento e avaliação de seu período de estágio probatório. Esta banca deverá ser 89 

composta pela chefia Departamental, por um docente indicado pelo Departamento e um docente 90 

indicado pela Coordenação de Curso onde o avaliado possui a maior quantidade de encargos 91 

didáticos (neste caso o Bacharelado Interdisciplinar de Biossistemas). Desta forma, o docente 92 

deixou aberto para que os interessados se manifestem. Após algumas considerações, foi 93 

aprovado por unanimidade que a banca será composta pelos docentes Leonardo Dias, Anderson 94 

Latini e Cleber José. Terceiro ponto de pauta – Aprovação do Ad referendum da solicitação 95 

do docente Leonardo Lima - edital da PROPE para aquisição de novos computadores de 96 

alta performance para pesquisa científica no Laboratório de Modelagem Molecular e 97 

Bioinformática (LAMMB). O professor Leonardo Dias passou a palavra para o interessado, e o 98 

mesmo informou que a UFSJ divulgou um Edital que trata da aquisição de computadores de alto 99 

desempenho, e que estes possuem um padrão de processamento maior para os cálculos de 100 

dinâmica molecular. O docente informou que, para a submissão do Projeto foi solicitada uma carta 101 

de anuência do Departamento. O docente Leonardo Dias destacou que a solicitação desta carta 102 

de anuência é uma praxe, e que o Departamento fornece com a ressalva de que o compromisso 103 

assumido pelo docente interessado não irá afetar a carga horária de aulas dele. Desta forma o 104 

objetivo deste ponto é deixar o Departamento ciente da anuência. Como não houve nenhuma 105 

manifestação contrária, a anuência foi aprovada. Quarto ponto de pauta – Aprovação do Ad 106 

referendum da solicitação do docente Júlio Onésio Ferreira Melo – Edital nº 001/2021 do 107 

Programa de Apoio a Projetos de Pesquisa e Desenvolvimento do Projeto Rural Sustentável 108 

– Cerrado. O docente Leonardo Dias informou que este edital foi mencionado em assembleia 109 

ocorrida no ano anterior, e que o interessado submeteu a proposta em conjunto com a 110 

Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG). Em seguida, o docente Júlio Onésio informou aos 111 

presentes que trata-se de um projeto cujo financiamento é anual, e o objetivo é a captação de 112 

recursos para o desenvolvimento de projetos de pesquisa. As análises ainda estão em andamento 113 

e está sendo aguardado o resultado da primeira etapa. O docente Leonardo Dias reforçou a 114 



importância dos docentes buscarem a cada dia mais por estes editais, para viabilização dos 115 

trabalhos existentes. Todos os presentes se manifestaram favoráveis e o ad referendum foi 116 

aprovado. Quinto ponto de pauta – Anuência do Departamento para o Projeto Universal 117 

Fapemig. O professor Leonardo Dias informou que o prazo para submissão ao Edital Demanda 118 

Universal se encerra no dia quinze de abril, e que é necessária a carta de anuência do 119 

Departamento, ressaltando que o projeto não interfirirá na carga horária letiva do interessado e de 120 

que o mesmo dispõe dos equipamentos de que necessita para execução do trabalho. O docente 121 

Leonardo Dias orientou que o encaminhamento do projeto seja feito através da Fundação 122 

FUNDEP. Os projetos encaminhados, bem como aqueles nos quais os docentes participarão 123 

como colaboradores, são apresentados em anexo a esta ata e foram aprovados pela assembléia.  124 

Nada mais havendo a declarar, a reunião foi encerrada às 14h11 e eu, Alba Zilocchi Coli, lavrei a 125 

presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por todos os presentes. 126 
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ANEXO 146 

PROJETOS SUBMETIDOS COM COORDENAÇÃO DE DOCENTE VINCULADO AO DECEB 147 

1. “BioComEtAA – Biotecnologia Computacional e Estrutural de Alta amostragem: novos 148 

fármacos, novas enzimas”, a ser coordenado pelo pesquisador Leonardo Henrique França de 149 

Lima 150 

2. “Estudo in vitro do potencial antitumoral de resíduos de Araticum (Annona crassiflora Mart.) e 151 

Baru (Dioteryx alata)”, a ser coordenado pelo pesquisador Júlio Onésio Ferreira Melo 152 

3. “Flora da Serra do Padre Ângelo (Conselheiro Pena, MG)”, a ser coordenado pelo 153 

pesquisador Paulo Sérgio Minatel Gonella Silva, 154 

4. “Uso das frequências sonoras na indução de respostas morfogênicas em tecidos vegetais in 155 

vitro”, a ser coordenado pelo pesquisador Leonardo Lucas Carnevalli Dias 156 

 157 

PROJETOS QUE ENVOLVEM COLABORAÇÃO DE DOCENTES DO DECEB 158 

1. “Análise de autenticidade de vinho tinto a partir do perfil de antocianinas e suas interações 159 

com grafeno e nanobastões de ouro por espectroscopia Raman e sensores eletrônicos” 160 

colaboração do pesquisador Júlio Onésio Ferreira Melo 161 

2. “Caracterização morfoanatômica de biótipos de Conyza spp. (Asteraceae) resistentes e 162 

suscetíveis ao herbicida glifosato”colaboração dos pesquisadores Cléber José da Silva e 163 

Paulo Sérgio Minatel Gonella Silva  164 

3. “Obtenção de cultivares de Laranjeira-da-Terra (Citrus aurantium L.) com potencial 165 

tecnológico e industrial” colaboração da pesquisadora Alejandra Semiramis Albuquerque 166 

4. “Plantas alimentícias não convencionais (PANC) como alternativa dietética para 167 

fenilcetonúricos” colaboração do pesquisador Júlio Onésio Ferreira Melo 168 

5. “Uso das frequências sonoras na indução de respostas morfogênicas em tecidos vegetais in 169 

vitro colaboração do pesquisadores Cléber José da Silva, Kassílio José Guedes e Leandro 170 

Mendes Souza 171 

  172 
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